

6986Xb

Neruda y Larissa Daniel

Con el título del epígrafe, el diario "El Tiempo", de Bogotá publicó en su edición del día primero del actual el siguiente comentario:

"Aparte cualquiera consideración que quiera o que puede hacerse sobre sus opiniones políticas, el hecho es que Pablo Neruda ha conservado siempre la altivez, el orgullo y la profunda responsabilidad de sus convicciones políticas. Neruda siempre ha sido Neruda. Primero es su concepción del hombre, tan bondadamente reflejada siempre en su labor poética, y enseñada lo demás. Por eso su más reciente actuación lo enaltece en una época en la que el servilismo de muchos intelectuales con respecto a la URSS hace de estos repelidores frases hechas, personas que sacrifican su personalidad a lo que se les ordena hacer.

El caso es que Pablo Neruda, alto poeta de América y de la lengua española, en su condición de miembro del "Amnesty International", una organización que se ocupa de defender a las personas que han sido condenadas sin haber cometido delito alguno sin que para ello tuente su filiación política, ha adherido a la selección que este organismo ha hecho de Larissa Daniel, de Treung Ding-

dzu (survietnamita) y de Wole Soyinka (en Nigeria) como "prisioneros de conciencia". Se trata de exaltar ante el espíritu de los hombres libres la condición humillada de quienes sin haber cometido jamás actos de violencia y sin haber invocado a la violencia, sufren los rigores de regímenes totalitarios, sin poderse defender, como en el caso más que concreto de Larissa Daniel, actualmente condenada a trabajos forzados en Siberia por haber querido proclamar ante el mundo la inocencia de su marido, Yuri Daniel.

Valeroso y gallardo gesto el del poeta chileno y universal, Pablo Neruda, que no ha vacilado en unir su voz al clamor de protesta contra la injusticia que el universo intelectual dirige ahora al régimen ruso. Es una vigorosa lección de energía, la suya, si se tiene en cuenta su posición ideológica. Que no excluya la crítica, que no puede excluirla, porque el caso de Larissa Daniel es de los que no pueden dejar indiferentes a los intelectuales que han sabido siempre serlo, como Pablo Neruda, cuya voz de protesta es al mismo tiempo una denuncia y una afirmación de profunda fe en la libertad humillada".

Neruda y Larissa Daniel. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda y Larissa Daniel. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile